



# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 1º DE ABRIL DE 1788.

---

*Smirna 30 de Enero.*

Segun noticias de Constantinopla parece que el Sultan , luego que el Gran Visir salga para el Exército , se transferirá con toda la Corte á Andrinópoli , á fin de librarse con sus mugeres de la insolencia del pueblo , que suele cometer excesos aun contra su Soberano , quando en tiempo de guerra llegan á la Capital noticias de desgracias y pérdidas de nuestros Exércitos.

El cuerpo de Guardias del Gran Señor , que no pasaba de 500 hombres , se ha aumentado hasta 1000 , dándoles mayor paga , y mudando su uniforme y armas , las cuales consistian ántes en arco y flechas , y ahora son fusil , sable y pistolas. El uniforme nuevo es azul con galones de plata.

*Varsovia 23 de Febrero.*

Se sabe ya de positivo estar resuelto el Divan á introducir tropas en Polonia , sino se toman en este Reyno las medidas mas prontas para hacer salir de él á los Rusos.

Llegan muchos cuerpos Otomanos á Moldavia , y se reparten y atrincheran en los lugares de la frontera de Buckowina.

El Exército Ruso del Príncipe Repnin se aproxima cada vez mas hácia Cherson , creyéndose que su primer tentativa sea contra Oczakow.

*Copenhague 29 de Febrero.*

El 18 por la mañana dió felizmente á luz la Princesa hereditaria una niña que se bautizó el 28 con los nombres de Julia Sofia ; siendo padrinos el Rey , la Reyna , la Princesa Real , y el Príncipe heredero de Augustemburgo.

El frio ha sido aquí intensísimo desde el 10 del mes último , y ha ido en aumento hasta haberse helado el Sund.

Se espera en este puerto , para la primavera próxima , una esquadra Rusa de 23 navios de guerra , mandada por el Almirante Greig.

*Temeswar 15 de Febrero.*

Acaba de llegar aquí el tercer batallon del Regimiento de Colonos Alemanes del Bannato. Esta fortaleza está guarnecida con baterías por todos sus frentes.

Dícese que á principios de Marzo se emprenderá el sitio de Belgra-

grado, cuya guarnición se compone de mas de 1500 Genízaros. En sus murallas se cuentan 600 cañones.

*Viena 1.º de Marzo.*

Ayer, á las 4 de la mañana, salió de aquí el Emperador, acompañándole el Príncipe Colloredo, y una corta comitiva. Tomó el camino de Gratz para Trieste, de donde pasará al quartel general de Futack en Hungría.

El Consejo áulico de Guerra, que sigue al Ejército, acaba de publicar por orden de S. M. I. se concederán pensiones á las viudas y huérfanos de los Oficiales que mueran en accion de guerra, ó de resultas de sus heridas, con proporcion al grado y empleo de estos.

Las cartas del Comandante General de Croacia avisan, con fecha del 24 de Febrero, que acuden grandes partidas de vasallos Otomanos á refugiarse á los dominios Austriacos, ocupándose todo el dia muchos barcos en el rio Unna para conducirlos á nuestro territorio con su ganado y efectos. A fin de impedir los progresos de esta emigracion se han reunido 1000 Turcos en el castillo de Uranograch, desde donde persiguen á los fugitivos. El 15 del mes último hubo entre ellos y nuestros puestos avanzados una refriega, que costó la vida á 5 Alemanes.

El 23 de Febrero salió de aquí para el Ejército el General de Artillería Baron de Rouvroy.

De Esclavonia escribe el General de aquellas tropas haberse apresado ó destruido en el Sava muchas embarcaciones Turcas, cuyo número llegaba el 18 de Febrero á 130.

El Príncipe Carlos de Lichtenstein partió de aquí para Hungría el 26 del mes último; y al dia siguiente el Mariscal de Lascy. El 5 del corriente se pondrá en camino el resto de esta guarnición, á la qual remplazarán varios batallones que se esperan del Austria superior.

*Presburgo 15 de Febrero.*

Los Generales Zeschwiz y Lilien tienen orden de transferirse al Ejército.

Antes de ayer salió el Regimiento de Caballería de Nassau; y ayer el 2.º batallon del de Deutschmeister.

Mas de 120 carros llegaron aquí estos dias cargados de harina para las tropas.

Parte de los caballos de montar del Mariscal de Lascy ha llegado á Buda, donde se esperaba el primer transporte del equipage del Emperador el dia 17.

*Praga 16 de Febrero.*

Hoy salió de esta ciudad para Viena un destacamento de bombarderos. Acaba de salir igualmente para Hungría el Príncipe de Hohenlohe.

*Hamburgo 1.º de Marzo.*

Se asegura que el Emperador tomará á su servicio un cuerpo de tropas de Baviera y de Wirtemberg.

Se han divulgado voces de una accion sangrienta entre los Tártaros y una partida del Ejército del Príncipe Potemkin.

El Baron de Metzburgo, Cónsul Imperial y Real en Jassi, salió de aquel destino, y llegó el 8 de Febrero á Czernowitz en la Buckowina.

Refieren las últimas noticias de Constantinopla que la Declaracion de guerra del Emperador se entregó el 8 de Febrero al Gran Visir, quien convocó inmediately una junta extraordinaria del Divan. Al cabo de muchas deliberaciones y conferencias con varios Ministros Europeos, se despacháron expresos á Viena. Sábese que á la llegada de estos á la Corte Imperial se expidieron inmediatamente córreos á algunos Comandantes de las tropas, que forman el cordon sobre las fronteras.

*Francfort 2 de Marzo.*

**E**n Albania, Bosnia y Servia ha corrido sigilosamente una Declaracion á nombre del Emperador, escrita en idiomas Ilírico y Turco; en la qual se ofrecia que, si al acercarse las tropas Alemanas á tomar posesion de aquellos países, en vez de oponerse á ellas los habitantes, permanecian tranquilos en sus casas, se les daria toda suerte de proteccion, así para sus personas y familias, como para sus bienes. Es muy probable se logre el objeto de esta Declaracion; y que se fien en sus ofertas aquellos pueblos, sobre todo quando sepan con quanta humanidad se trata á los Turcos que han hecho prisioneros los Austriacos.

Si hemos de dar fe á las varias relaciones particulares de los encuentros militares acaecidos hasta ahora entre Alemanes y Turcos, se defienden estos con mucho valor, y observan buen orden y disciplina.

*Maguncia 4 de Marzo.*

**H**abiendo publicado nuestro Elector que quantos tuviesen algun motivo de queja ó de querella, que hacerle presente, se dirigiesen en derecho á él en audiencia pública, se presentáron en la primera 900 personas; y duró desde las 4 de la tarde hasta las 11 de la noche.

*Lóndres 11 de Marzo.*

**H**a nombrado el Rey á Mr. James Harris, Caballero del Orden del Baño, y su Ministro que era cerca de los Estados Generales de las Provincias Unidas, por Embaxador ordinario y Plenipotenciario de esta Corte en la misma República.

El Baron de Nagel, reciénllegado aquí del Haya, viene con el carácter de Embaxador extraordinario de SS. AA. PP., y nó con el de Enviado, como lo divulgáron equivocadamente algunas Gazetas de este pais, y casi todas las de la Holanda.

Dícese que la esquadra Rusa, que debe tocar en nuestros puertos al pasar por estos mares, se compondrá solamente de 20 buques entre navios de línea y fragatas de grueso porte; y se cree no llegue á Inglaterra hasta fines de Mayo ó principios de Junio.

Los hacendados de Inglaterra solicitan se apruebe en el Parlamento un *Bill* para reducir en este Reyno los intereses del dinero.

En Woolwich se alistan las fragatas Mediador y Jano de 44 cañones para transporte de municiones y víveres. Conforme á un nuevo arreglo, no pasarán sus tripulaciones de 90 hombres cada una.

**En**

En la junta de accionistas de la Compañía de la India, celebrada el 7, se acordó oponerse al *Bill* explicativo que ha propuesto Mr. Pitt, combatiendolo en todas sus partes, y dirigiendo al mismo tiempo á la Cámara de los Pares un recurso para que se les oygan sus razones, antes de aprobarse el mencionado *Bill*.

De este se trató muy por menor, y con muchos debates, en las sesiones de la Cámara de los Comunes de los dias 7 y 10 del corriente. En el primero explicó latamente Mr. Pitt el objeto del *Bill*, manifestando no daba mayores facultades á la Secretaría del Contralor, que las que le habia conferido el aprobado en 1784; y pidiendo que si se hallaba en él alguna cláusula que diese al Gobierno derechos que no le competian, se explicase y extendiese en los términos mas claros. Concluyó declarando que á fin de que todos los vocales pudiesen exponer su dictámen sobre este importante asunto, en que se interesan la Política y Legislacion de este pais, propondria, luego que se hiciese relacion del *Bill*, se enviara nuevamente á exámen de una Junta para que se añadiesen las cláusulas que parecieran mas oportunas. Aunque varios miembros de la Cámara hablaron contra el discurso del Ministro, estas últimas palabras atraxéron á su partido el mayor número de votos, teniendo 67 mas á su favor que en contra, por haber sabido ceder á la fuerza de algunas razones del partido contrario. Con efecto en la sesion del 10 propuso Pitt quatro cláusulas que debian añadirse al *Bill*, con las quales se acordó imprimirlo y dar cuenta de él á la Cámara. Las cláusulas son: „1.<sup>a</sup> asegurar irrevocablemente en todos los casos al Parlamento el exámen ulterior y última aprobacion de los negocios de la India: 2.<sup>a</sup> que se señale la extension del derecho de patronazgo del Gobierno en esta parte: 3.<sup>a</sup> que no se concedan gratificaciones á los Oficiales que sirven en la India, sino á pedimento de los Directores comunicado á la Secretaría del Contralor, y cuya lista se presente á la Cámara 30 dias ántes de la salida de los pliegos para el Asia: 4.<sup>a</sup> que se entregue tambien al Parlamento, en las 14 sesiones que empiecen á 1.<sup>o</sup> de Marzo, un estado de las rentas y gastos de la India.“

En la propia junta se señalaron los dias en que deberá tratar la Cámara de la reforma de las Guárdias de Corps del Rey segun su estado actual, y de la formacion de un cuerpo para reemplazarlas: de las leyes relativas al tributo á favor de los pobres: de la revocacion del impuesto sobre las tiendas, la qual se exáminará pasado mañana; y de otros puntos de menor entidad.

*Brusélas 13 de Marzo.*

Receloso este Gobierno de las resultas que pueda tener la continua y tenaz oposicion del mayor número de individuos de la Universidad de Lovayna, á las saludables miras del Emperador, ha enviado para refuerzo de la guarnicion de aquella ciudad un batallon del Regimiento de Ligne, otro del de Clairfait, y un esquadron del de Arberg.

A principios de Junio del año último, quando mas encendidos estaban los ánimos en este pais con motivo de los sucesos y descontento que se

padecía en aquel tiempo, el Abate Ternus predicó un sermón sobre la obediencia que deben los pueblos al Soberano, probándola con tanta persuasión y eficacia que atajó en sus principios el espíritu de inquietud popular que empezaba á introducirse en la Provincia de Luxemburgo. Informado el Emperador del ilustrado zelo de este digno Eclesiástico, encargó al Conde de Trautmansdorf, Ministro Imperial en los Países Bajos, le entregase de su parte una medalla de oro del valor de 50 ducados del Imperio, la qual representa por un lado el busto del Soberano, y por el otro una emblema con esta inscripcion: *Virtuti et exemplo*; y le confíese el primer Beneficio á que fuese apto. Hoy mismo le entregó el Ministro esta señal honorífica de la benevolencia del Emperador, habiéndole nombrado al mismo tiempo Cura Párroco de Villereux, vacante en el Ducado de Luxemburgo.

*Paris 18 de Marzo.*

La Academia Francesa tuvo junta pública el 13 del corriente, en que admitió á Mr. de Aguesseau, Consejero de Estado, en lugar del difunto Marques de Paulmy. Concluido el discurso del nuevo Académico, y la respuesta de Mr. Beauzée que hacia de Director, leyó el Secretario perpetuo, Mr. Marmontel, un poema sobre la heroica muerte del Príncipe Leopoldo de Brunswick.

Habiendo una persona, que ocultó su nombre, remitido al Hospital general de Renes la suma de 14,400 rs. para las necesidades mas urgentes de aquella casa, baxo condicion que sus Administradores instruirian al público del actual estado del Hospital, con noticia de las nuevas cargas á que da motivo el aumento de la pobreza: acaba de salir á luz dicho informe, del qual resulta que el Hospital mantiene con sus rentas 100 personas entre enfermos incurables, criaturas abandonadas por los mismos á quienes deben el ser, y ancianos enfermos, que despues de perder sus fuerzas en trabajos penosos moririan de hambre si se les negase la entrada en este asilo. Son tan quantiosos los gastos que exígen todos estos desgraciados, que de 10 años á esta parte se ha empeñado el Hospital en mas de 800 libras.

Ha fallecido el 15 de Febrero último á los 100 años escasos de edad la nombrada Judith Ligonier, que nació en Castres á 2 de Marzo de 1688. Era prima hermana del General del mismo apellido, que hizo gran papel en Inglaterra, á donde pasó de edad de 14 años, y fué hecho prisionero por los Carabineros Franceses al frente de 14 esquadrones de caballería que mandaba, en la batalla de Laufeld á presencia de Luis XV.

*Honfleur 24 de Febrero.*

Ha llegado á este puerto el navio Alexandro procedente de Guinéa y de América. Su Capitan, Mr. Carlos Herblin, recibió del Príncipe Negro de la isla de Papagayos una señal de aprecio tan honorífica para el Príncipe como para el Capitan; á quien confió una hija suya, nombrada la Princesa Quircana, de edad de 14 años, para que le enseñase la Francia, y la hiciera instruir. Esta Princesa, que en breve saldrá

de aquí á París con su tutor , presenta uno de aquellos fenómenos de naturaleza , sobre los quales se ha estudiado mucho sin adivinarse hasta ahora su causa. Hija de padre y madre sumamente negros , tiene toda la piel blanca , bien que palida y algo cetrina. Quando padece alguna impresion muy viva ó un calor excesivo se le enciende el color poniéndose mas encarnado que el de los Europeos. Tiene los ojos rasgados , la niña negra , el iris roxo , y en continuo movimiento involuntario. Su nariz es algo chata , pero no tanto como la de las otras Negras , á las quales se parece en el porte y modo de andar. Tiene tambien como ellas la cabeza cubierta de pelo muy rizado , pero blanco y algo roxizo. Entre todas sus hermanas y hermanos , solo uno de estos se le parece ; los demas son muy negros. Segun refiere el Capitan que entiende el idioma de aquel pais , tiene la jóven Quircana entendimiento , despejo y mucha facilidad en comprehender. Ya pronuncia algunas palabras Francesas.

*Nápoles 2 de Marzo.*

Por noticias recientes de Malta sabémos que la fragata Veneciana la Brillante , despachada por el Almirante Emo con provisiones y caudales á la esquadra del Caballero Condulmero , llegó felizmente á aquel puerto.

Avisan de Palermo que habiendo caido varias personas desde los pescantes tan elevados , que se estilan en los coches llamados á la Inglesa , se ha prohibido usar estos carruages en la ciudad.

*Roma 7 de Marzo.*

De algunos dias á esta parte se hacen excavaciones en una hacienda del Cabildo de S. Pedro llamada la *sepultura de Neron* , en las quales se ha descubierto una estancia con pavimento de mosayco antiguo de piedras de varios colores , y en medio un quadro con la figura de Céres al natural , coronada de frutos y cornucopia en la mano. Hallóse tambien una caxa de mármol blanco , lisa , de 10 palmos de largo ; con otros varios fragmentos de poca consideracion. En otro aposento , que tambien se ha descubierto con mosayco blanco y negro de diferentes dibuxos , se encontró un Mercurio sentado sobre una cabra marina , caduceo en una mano , y en la otra una especie de red , con la qual representa dirigir la cabra. En los 4 ángulos hay otros tantos delfines que completan aquel bello adorno. Se espera hallar otras antigüedades preciosas , las quales se traerán á Roma.

*Venecia 9 de Marzo.*

De Cattaro escriben que la esquadra Otomana salió de allí el 2 del corriente , y que el Procurador Emo se disponia á emprender su viage á Corfu ; pero el viento contrario obligó á los baxeles Turcos á regresar á la mañana siguiente al canal de Cattaro , donde esperaban tiempo favorable para dirigirse á Constantinopla.

*Turin 10 de Marzo.*

Acaba el Rey de aprobar y tomar baxo su proteccion una Sociedad libre de Agricultura , que se habia formado aquí de algunos años á esta par-

parte, compuesta de personas conocidas por su nacimiento ó por sus luces. Este favor del Soberano fomentará y hará mas útil dicho establecimiento.

*Lisboa 18 de Marzo.*

**L**a fragata Francesa llamada el Dromedario, que salió de Brest para Pondichéri, entró de arribada en este puerto á 13 del corriente.

El 11 falleció en esta Capital D. Pedro Joseph de Noronha y Camóens, Marques de Angeja, Lemposta y Piñeiro, Conde de Villaverde dos Francos, del Consejo de la Reyna y del de Guerra, Gentilhombre de Cámara, Teniente General, Ministro adjunto al Despacho del Gabinete de S. M., Presidente del Real Erario, y Lugarteniente cerca de la Real Persona, Gobernador de la Torre de S. Vicente de Belén, Inspector General de los arriendos de los efectos de almacenes de Guinéa y la India, y del arsenal de Marina; Inspector General de las obras públicas y del plan de reedificación de la ciudad, Comendador en las Ordenes de Christo y de Santiago, y Capitan General de la Real Armada de galeones de alto bordo del Océano.

*Cádiz 21 de Marzo.*

**A**yer entraron en este puerto el bergantin los Dolores y el paquebot Concepcion, procedentes de Cartagena y Havana. Conducen, el 1.º 118,229 pesos, 1491 cueros al pelo, 140 quintales de algodón, 677 de palo moralete, 300 de brasilete, con otros efectos; y el 2.º 10,022 arrobas y 9 libras de tabaco de polvo y en rama para S. M.; y para particulares 1730 pesos, 4324 arrobas de azúcar, 350 quintales de palo de tinta, y 492 libras de tabaco de polvo y cigarros.

*Madrid 1.º de Abril.*

**H**abiendo empezado la Princesa Ntra. Sra. á experimentar algunos dolores que anunciaban un próximo parto á la entrada de la noche del Viérnes pasado, avivados estos desde la una y media de la mañana, á cuyo tiempo pasó el Rey á hacerla compañía y asistirle con el Príncipe, el Sr. Infante D. Gabriel, y la Sra. Infanta Doña Mariana, dió S. A. felizmente á luz, á las quatro ménos quarto, un robusto y hermoso Infante. A poco rato salió S. M. con el recién nacido en los brazos, y le hizo ver desnudo en la pieza en que estaban congregados para este acto los Xefes de Palacio, Prelados, Grandes, Consejeros y Secretarios de Estado, Gobernadores y Xefes de los Tribunales superiores, Diputados de los Reynos, Embaxadores de Familia, Embaxadores, y Ministros de otros Soberanos, que se hallaban allí en consecuencia de formal convite, y otras muchas personas distinguidas. Después del acostumbrado intervalo le administró el sagrado Bautismo el Excmo. Sr. D. Antonio de Sentmanat, Patriarca de las Indias, y se le pusieron los nombres Carlos, Maria, Isidro, Benito, Ventura, Joseph, Antonio, Juan Nepomuceno, Pasqual, Domingo, Rafael, Miguel, Gabriel, Vicente Ferrer, Luis, Francisco, Francisco de Paula, Fernando, Felipe, Bernardo, Cayetano, Santos Inocentes, Manuel, Jacinto, Eustaquio, Genaro, Ramon, Fausto, Joseph Calasanz, Andres Avelino, Joachin, Diego, Juan

*Evangelista, Agustín, Venancio, Gines, Animas, todos Santos, Tomas de Aquino, y Pedro;* siendo Padrino el Rey su augusto Abuelo, y testigos especiales los Sres. Infantes. Concluyóse el acto con ponerle el Rey el Toyson de Oro y la Gran Cruz de la Real Orden de Carlos III; y mandó S. M. se celebrase tan feliz suceso cantándose el *Te Deum*, y con tres dias de gala y luminarias: el 1.º, que fué el Domingo 30, con uniforme y besamanos. La Princesa Ntra. Sra. y el Infante recién nacido continúan con la mayor felicidad; y prosiguen robustas las saludes del Rey y Príncipe Ntros. Sres. y de las demas Personas de la Real Familia, así en el Palacio de Aranjuez como en el de esta villa.

En la ciudad de Soria se ha establecido una fábrica de medias de estambre á la Inglesa de todos colores baxo la proteccion de aquella Real Sociedad patriótica, y la direccion de D. Andres Martinez de Aparicio. Quien quisiere hacer encargo de dichas medias se dirigirá al referido director, acompañándole nota del surtido que necesite. En Cádiz hay almacen de ellas al cuidado de D. Pedro Martinez Moreno en la calle de Juan de las Andas, para su venta por mayor y menor, y son muy propias para el gasto de España y América.

Los géneros que se indicáron en la Gazeta del 4 de Enero de este año que se fabrican en la calle de Miralrio con los caudales de la Colecturia general de Espolios y demas gracias unidas, mediante aprobacion de S. M., se han puesto para su despacho y mayor comodidad del público al cargo de D. Domingo Benito Rebollo en el Portal de Paños, tienda inmediata á la Escalerilla de piedra. En el dia hay bayetones anchos y angostos, algunos medios paños, sargas, estameñas, eternas, buratas y bombasies; todos de especial calidad y á precios equitativos.

A repetidas instancias de los subscriptores de las Provincias al editor del *Correo de Madrid* para que dexase abierta la subscripcion al tercer tomo de su papel periódico, á lo ménos todo el mes de Abril, ha condescendido este en prorogarla como solicitan.

Exercicios espirituales para cada uno de los dias del mes, con instrucciones sobre la Doctrina Christiana, y oraciones para confesar y comulgar: traducidos y añadidos por Fr. Luis Perez, Trinitario Calzado. Se hallará en la Librería de Ranzola calle de Atocha frente á la Aduana vieja.

Lecciones teológico-morales sobre el juego, por el P. César Calino, de la extinguida Compañía: traducidas del Toscano por D. Francisco Collart, Teólogo. Un tomo en 8.º, á 6 rs. en pergamino. Se hallará en la Librería de Munita calle de las Carretas frente á la Imprenta Real.

El Español Gerardo, y desengañio del amor lascivo: poema, 1.ª y 2.ª parte; su autor D. Gonzalo de Céspedes y Meneses, vecino y natural de Madrid, corregido en esta última impresion. Se hallará en la Librería de Llera plazuela del Angel, y en las de esta Corte.

Carta 5.ª del Censor de Paris al de Madrid. En ella se exâminan y refutan con fina y severa critica las definiciones que hasta aquí han dado del luxo los filosofos y políticos Ingleses y Franceses; y al mismo tiempo se pintan en un término y punto de vista nuevo hasta ahora, los efectos morales que causa en los humanos pechos esta pestilencia de la republica. Se hallará con los antecedentes en la Librería de Martinez calle de las Carretas.